

## Neues aus dem Rathaus

### Kurz und bündig das Aktuellste...

Bei „Kurz und bündig“ werden die Beratungspunkte aus den Ausschüssen, die noch im Gemeinderat zu entscheiden sind, nicht bekanntgegeben bzw. nicht näher erläutert; das erfolgt nach der endgültigen Beschlussfassung im Gemeinderat.

#### I. Aus der öffentlichen Sitzung des Wahlausschusses am 09.12.2024

Die Gemeinde hat bereits vor einigen Jahren durch Satzung von der Möglichkeit Gebrauch gemacht, die Zahl der zu wählenden Gemeindevertreter/innen auf 22 festzulegen, davon 11 in Wahlbezirken. Möglich wären bis zu 32 Gemeindevertreter/innen und 16 Wahlbezirke.

Der Wahlausschuss hat in seiner Sitzung am vergangenen Montag die Einteilung des Wahlgebietes für die Kommunalwahl 2025 in 11 Wahlbezirke beschlossen. Diese sind gegenüber der Kommunalwahl im Jahre 2020 im Wesentlichen nahezu unverändert.

Veränderungen ergeben sich im Wahlbezirk 10, dem nun der Bereich „Klein-Haddorf“ angehört sowie im Wahlbezirk 11, dem nun der „Schröerskamp“ zugeordnet wurde.

Auf die amtliche Bekanntmachung wird an dieser Stelle hingewiesen.

#### II. Aus der öffentlichen Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 09.12.2024

##### 1. Amprion - Stromleitungen und Wasserstoffnetze

Wie bereits berichtet, ist die Gemeinde von mehreren Ausbauprojekten betroffen. In der Sitzung wurde der aktuelle Stand über folgende Strom- und Wasserstofftrassen kurz vorgestellt.

- Hanekenfähr – Gronau  
Das Planfeststellungsverfahren soll im 2. Quartal 2026 beginnen. Es handelt sich um ein Stromleitungsvorhaben, das auch die Brechte berührt. Die bestehende Leitung wird neugebaut. Parallel dazu wird eine weitere Leitung erstellt.
- „Windader West“  
Die Korridor-Festlegung steht kurz bevor. Die Inbetriebnahme ist für 2032 vorgesehen, der konkrete Trassenverlauf soll 2027 feststehen. Die Trasse verläuft durch die Brechte und Rothenberge als Erdkabel-Vorhaben.
- Korridor B – Vorhaben 48  
Ein Vorschlagskorridor verläuft durch Wettringen (Dorfbauerschaft, Vollenbrok, Rothenberge, Bilk). Vorarbeiten betr. Vermessung und Artenschutz wurden vom Vorhabenträger durch Bekanntmachung angekündigt.  
Stand heute handelt es sich jedoch nicht um den Vorzugskorridor, aktuell verläuft dieser durch Rheine und das Tecklenburger Land.
- Höchstspannungsleitung (Freileitung) Wesel-Meppen  
Dieses Verfahren ist für Wettringen abgeschlossen.

Folgende Wasserstoffleitungen sind geplant:

- Nordsee-Ruhr-Leitung  
Diese verläuft zunächst von Wilhelmshaven bis zur Gasdruckregel- und Messanlage an der Haddorfer Straße. In Wettringen verläuft die Leitung auf einer Länge von rd. 4 km,

davon 2,7 km parallel zur bestehenden Gasleitung.

Die Inbetriebnahme ist für Ende 2027 vorgesehen. Nachfolgend soll die bestehende Erdgasleitung von Wettringen bis Albachten in eine Wasserstoffleitung umgestellt werden.

- Wasserstoffleitung Emsbüren – Dorsten  
Thyssengas plant hier zum einen entlang der Freileitung „Hanekenfähr - Gronau“ und analog der „Windader West“ Wasserstoff-Neubauleitungen. Die Beteiligung und die Vorbringung von Anregungen/Bedenken ist für das Frühjahr 2025 vorgesehen, das Planfeststellungsverfahren für 2026 angedacht.

Im kommenden Jahr wird die Verwaltung über die aktuellen Sachstände nochmals eingehend informieren.

#### **Mitteilungen:**

- K 57 (Ochtruper Straße)  
Der Kreis Steinfurt teilte mit, dass die Ausschreibung für den Rückbau der K 57 und den Radwegbau erfolgt sei. Der Baubeginn ist für März 2025 geplant, die Fertigstellung für Mitte September 2025. Dabei geht es um den Streckenabschnitt von Bilk bis Haddorf, nachfolgend gehen die Arbeiten an der K 57/K60, u. a. Bau eines Kreisverkehrs, weiter.
- Schwertransporte  
Von jetzt bis zum 28. Februar finden einige Schwer- bzw. Großraumtransporte zum Windpark „Rote Erde“ in Neuenkirchen statt. Die Transporte erfolgen u. a. über die B 70. In Wettringen ist der Kreisverkehr in Höhe „Frohoff-Hülsmann“ (Burgsteinfurter Straße) betroffen. Es erfolgt dann jeweils für einige Tage eine Teilspernung mit Ampel-Regelung.
- Bezahlkarte für Geflüchtete  
Das Netzwerk für Humanität und Bleiberecht Steinfurt hat die Kommunen im Kreis Steinfurt zur Einführung der Bezahlkarte angeschrieben und gebeten, hierauf zu verzichten.  
Hinweis der Verwaltung:  
Mit einer kurzfristigen Einführung der Karte in den Kommunen ist aufgrund der aktuellen rechtlichen Vorgaben nicht zu rechnen.

### **III. Aus der nichtöffentlichen Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 09.12.2024**

#### **1. Straßenendausbau Keplerweg (Gewerbegebiet)**

Der Haupt- und Finanzausschuss nahm den Planungsstand zustimmend zur Kenntnis. Die Ausschreibung für den Straßenendausbau wird vorbereitet, die Beauftragung ist für Anfang Februar 2025 und die Umsetzung ab ca. März 2025 mit einer Dauer von ca. 6 – 7 Monaten vorgesehen.

#### **Mitteilungen:**

- Die Gemeinde beabsichtigt, zum kommenden Jahr einen Auszubildenden als Fachkraft für Bäderbetriebe einzustellen.

Herzliche Grüße, allen einen schönen 3. Advent sowie ein angenehmes Wochenende!

Berthold Bültgerds  
Bürgermeister